

# EL BIEN PÚBLICO.

1'50 pesetas cada mes.

Mahon Juéves 7 Junio de 1888.

Año XVI Núm. 4.627.

## Correo de hoy

### Correspondencia de Madrid

4 Junio de 1888.

Sr. Director de *El Bien Público*.

#### Cuestion del día

No se habla de otra cosa que de la dimision del general Martínez Campos y de la resolución de los problemas que lleva anejo este asunto.

Esta mañana se comentaba el viaje del ministro de Gracia y Justicia á Barcelona y aun era objeto de mayores cálculos entre los políticos la escepcional situacion en que ha colocado al Sr. Alonso Martínez la dimision del Capitan general de Madrid, habida cuenta de la comunidad de ideas políticas y de amistad sincera que existe entre ambos personajes.

Sobre este punto decíase que en el caso de que el Gobierno admitiera la dimision al general, el ministro aprovecharia la primera coyuntura para seguir á su amigo y abandonar el Gabinete.

Tambien se decia y «La Justicia» se hizo eco de la version, que el Sr. Márto veia hasta con regocijo el giro que tomaba la cuestion Martínez Campos, porque entrañando la probable eliminacion en el partido Liberal del elemento más conservador con la salida del Ministerio del Sr. Alonso Martínez y por lo tanto una victoria para el elemento democrático que en el fusiónismo representa el Presidente del Congreso.

Los ministeriales notoriamente imparciales y algun personaje que ocupa un cargo político muy importante en la situacion y que por ende pertenece tambien á la fraccion que representa el Sr. Márto, negaban primeramente la posibilidad de la dimision del Sr. Ministro de Gracia y Justicia y de que por su parte sufriera el partido liberal mayores quebrantos. Y en segundo término desautorizaban á «La Justicia» negando rotundamente que el señor Márto apreciara las cosas desde ese punto de vista. Antes al contrario, decian á cuantos querian oírlo que la dimision del general Martínez Campos constituia un grave conflicto para el Gobierno que debia éste evitar á toda costa reteniendo al actual Capitan general de Madrid en el cargo que desempeña.

Esta noche publicará «La Correspondencia» un suelto oficioso en este sentido.

#### En el Congreso

Preliminares.—Antes de comenzar la sesion celebró el Sr. Romero Robledo una conferencia con el Presidente de la Cámara en el despacho de éste. En ella le indicó el ex ministro conservador sus propósitos de hacer hoy diferentes preguntas al Gobierno acerca de los asuntos de actualidad.

Poco á poco fueron llegando los ministros y celebraron un conciliábulo con el Sr. Márto antes de comenzar la sesion, en el que se repartieron los turnos para contestar al Sr. Romero Robledo.

Abrió la sesion el Sr. Maura. Varios diputados hicieron diferentes preguntas. Creíase en las tribunas que el Sr. Romero habria desistido de sus propósitos porque el banco azul estaba desierto.

Pide la palabra este señor diputado y ruega á la Presidencia le permita formular sus preguntas una por una á fin de que pueda recaer discusion concreta acerca de cada extremo en particular.

Todos los ministros ocuparon sus puestos en este momento.

#### Primera pregunta

Dando al asunto proporciones que nunca se las debia haber concedido comenzó el Sr. Romero Robledo á ocuparse de la exposicion que la sociedad de catalanistas ha presentado á la Reina pidiendo nada ménos que la independenciam de Cataluña. Censuró al Gobierno porque no habia impedido y castigado dicho acto que constituia delito de lesa pátria. Con el mayor desden y tratando de extravagantes á los 380 firmantes de la exposicion contestó el ministro de Fomento. Y en esto hay que dar la razon al Sr. Navarro Rodrigo; el lenguaje y la actitud del Sr. Romero Robledo ha sido contraproducente.

Actos de esa naturaleza no deben dárseles esa importancia ni aun traerse al Congreso.

#### Segunda pregunta

Indudablemente que ha dado más juego que las otras dos. Se trataba de un asunto que ha servido y sirve de pasto para la conversacion en todos los círculos políticos y de comentarios los más vivos donde quiera que se habla de la suspension del viaje régio á Valencia. El Sr. Romero Robledo no ha hablado para nada de lo que se murmura por Madrid y en verdad que es cosa verdaderamente estraña en él que acostumbra á decirlo todo en el parlamento. Ha hablado de la comunicacion que insertan los periódicos de Valencia, circulada por la liga de contribuyentes y que reproduce «El Liberal» en que contestando á ciertas reticencias se declara que si acordó asociarse á los preparativos que se hacen en la ciudad no fué espontaneamente sino por deferencia á la autoridad que invitó á la liga á que así lo hiciera, de igual suerte que lo hubieran hecho siendo otras las personas que estuvieran al frente del Estado. En concepto del Sr. Romero Robledo la comunicacion es irreverente é irrespetuosa, pero el ministro de la Gobernacion, encargado de contestarle ha prescindido de este detalle, sin duda porque peor es meneallo.

Mas como arriba digo es estraño que el Sr. Romero no haya dado oídos á lo que se repite en ciertos círculos y hasta en el salon de conferencias, sobre la que causa que se atribuye como verdadera de la suspension del viaje de la corte á Valencia, la cual no reproduzco aquí porque me parece demasiado grave y se me resiste algo el creerlo, sobre todo sabiendo las grandes dotes de mando y el prestigio que goza en el ejército á sus órdenes del digno general Azorraga. La enfermedad de las infantas, de que hablan los corresponsales de Barcelona no es generalmente creida y por eso se da algun crédito á la version anterior y encuentra acogida esta otra que tiene relacion con la primera. Dícese (no hago más que repetir lo que he oido) que el ministro de Gracia y Justicia, que fué á Valencia acompañado del Sr. Capdepon ha escrito una carta á un amigo en la que le dice que se ha visto chasqueado, que las

impresiones que tenia antes de salir de aquí son muy distintas de las que ha tenido al llegar á orillas del rio Turia y que en vista de esa contrariedad el Sr. Ruiz Capdepon le habia anunciado su dimision de subsecretario de Gracia y Justicia.

Pero volviendo al debate de esta tarde diré que no ha dejado de llamar la atencion la oportunidad con que el ministro acababa de recibir un telegrama de Barcelona diciendo que el estado de los niños era satisfactorio y que S. M. la reina tenia deseos de ir á Valencia aun cuando no fuera más que por 24 horas, telegrama que dicho sea en honor de la verdad, causó grata impresion en la cámara, porque la verdad es que seria una gran torpeza, y no hago más que repetir lo que he oido á un elevado personaje de la situacion, que la reina no fuera á Valencia. Si el rey ó las infantas están algo indispuestos y se teme que el cambio de clima les perjudique, queda siempre el recurso de traerlos á Madrid y la reina ir á visitar á los valencianos, tan grandes preparativos han hecho para recibirla dignamente.

Y basta de este asunto que es delicado. Sensible sería que por imprevisiones del gobierno se vea contrariada la ilustre señora que regenta el trono.

#### Tercera pregunta

Insistió nuevamente el Sr. Romero Robledo en indagar las causas que habian dado motivo á la dimision del general Martínez Campos manifestando sus deseos de que se diera á su pregunta el carácter de interpelacion, y para conseguir sus propósitos con mayores ventajas, presentó la siguiente proposicion:

#### He aquí la proposicion

Los Diputados que suscriben tienen la honra de proponer al Congreso se sirva acordar que el cumplimiento estricto de lo preceptuado en el art. 32 del tratado 3.º título 1.º de las Ordenanzas del Ejército así como la observancia de todas las prescripciones contenidas en los mismos lejos de argüir falta de respeto, debido á la Monarquía, constituyen el mejor homenaje de consideracion á las instituciones fundamentales y á las personas todas de la Real familia. Palacio del Congreso 4 de Junio de 1888.—Romero Robledo.—Borrego.—Gutiérrez de la Vega.—Ordoñez.—Sanchez. Campomanes.—Alvarez.—Mariño.—Puga.

Hizo gala el Sr. Romero Robledo de su gran habilidad y de su extraordinario talento en el debate que originó la proposicion que he trascrito, cuya síntesis puede reducirse á demostrar que no es Martínez Campos quien dimitte sino el Gobierno el que ha hecho lo suficiente para dimitirle.

Los comentarios que acerca de este debate se hacian en los pasillos del Congreso favorecian poco el ex-capitan de húsares. Decíase que el Sr. Romero Robledo se aprovechaba de todo sin distincion de lo oportuno de lo que no lo era para ver de acertar alguna vez dando un golpe de gracia al Gobierno.

#### Militares

Telegramas recibidos de Cadiz nos dicen que con motivo de un folleto publicado por un individuo de la oficialidad de artillería en defensa de los cuerpos especiales se habia visto obligado á ordenar el arresto

del autor del mismo.

Se decia que sus compañeros de cuerpo le habian acompañado al arresto en son de verdadera manifestacion y que la oficialidad de las armas generales preparaba para esta noche una protesta.—*Dikson*.

#### BARCELONA 5 JUNIO

Nuestros lectores tienen ya noticia de que una comision de personas conocidas y apreciadas en Barcelona presentó á S. M. la Reina Regente un elocuente memorial pidiéndole lo que considera remedio infalible para curar los males que sufre Cataluña. Lo que pide el memorial, autorizado por numerosas firmas de personas esparcidas por todas las comarcas de Cataluña, se resume en los siguientes párrafos:

«Deseamos, pues, que vuelva á poseer la nacion catalana sus Córtes generales, libres é independientes, abiertas por el jefe del Estado ó por su lugarteniente, en las cuales tengan representacion directa todas las clases, desde las más humildes á las más elevadas, y en ellas se voten los presupuestos de Cataluña y la cantidad con que deba contribuir nuestro país á los gastos generales de España: que sea Cataluña señora del gobierno interior de su suelo y señale por sí misma el contingente del ejército para el Principado, no por sorteo ni con levas forzosas, sino proveyéndose de soldados voluntarios y á sueldo, los cuales no deban salir nunca, en tiempo de paz, de nuestro territorio: que la lengua catalana sea la oficial en Cataluña para todas las manifestaciones de la vida de este pueblo: que se use la lengua catalana para la enseñanza en Cataluña: que sean catalanes los Tribunales en Justicia, y todas las causas y litigios y fallen definitivamente dentro del Territorio; que sean los mismos catalanes quienes elijan á los que deban desempeñar cargos en la nacion catalana, y se procure que recaigan en catalanes los políticos, judiciales, administrativos y de enseñanza: que el jefe del Estado de España venga á jurar en Cataluña sus constituciones fundamentales, condicion indispensable de antiguo establecida para ejercer legalmente la soberanía en el Principado: y por fin que se reintegre á Cataluña en la posesion de cuanto, debiendo ser letra viva, se guarda como letra muerta en los archivos y en lo más profundo del alma de los buenos hijos de la tierra.»

Este documento se ha publicado lujosamente en catalan y en castellano. Considerado como obra literaria y hasta como composicion poética, merece los mayores elogios: considerado como aspiracion política, es sencillamente un anacronismo. No se borran cerca de dos siglos en la historia de un pueblo, como no se borra medio siglo en la historia de un individuo, ni está en la mano del hombre resucitar á los muertos. Todo lo que vive se transforma, y revela falta de sentido práctico el prescindir en los pueblos de las leyes de la historia, como lo revelaria el querer prescindir de las leyes fisiológicas al tratarse de los seres vivientes.

A nosotros nos es simpática toda aspiracion que revela amor á Cataluña, pero nos alarman tambien las aspiraciones exageradas, por lo que pueden perjudicarnos, pues

en ellas se apoyan los partidarios de la uniformidad para negarnos lo que cabe dentro de la unidad política de la patria española. Fundados en estos temores, consideramos inoportuna esta manifestación, que puede borrar en parte la impresión de sensatez, de cordura y españolismo que llevan consigo los que nos visitaron con motivo de la permanencia en Barcelona de la familia Real.

Mediten despacio y desapasionadamente en lo que piden los apreciables firmantes de aquel notable documento y se convencerán, como lo estamos nosotros, de que si algún poderoso encantador enemigo nuestro les satisfacía sus deseos, á la vuelta de un año Cataluña se habría convertido en país inhabitable, y habría que escribir en nuestra historia el terrible *Finis Catalauniae*.

#### BARCELONA 6 JUNIO DE 1885

A las ocho y cuarto de esta mañana salió de Palacio la comitiva régia para dirigirse á la estación de los ferrocarriles de Tarragona á Barcelona y Francia, conforme estaba anunciado. SS. MM. y AA. RR. iban en un landó cerrado. A S. M. el Rey se le veía asomado á la portezuela teniendo en brazos S. M. la Reina Regente. La despedida que les ha hecho el pueblo de Barcelona ha sido sumamente afectuosa, coronando la serie de ovaciones que se han hecho á SS. MM. en nuestra ciudad, y en particular la de que fué objeto la Reina ayer al ir á pie á la iglesia del Pino, pasando por la Rambla de las Flores. El landó ha ido al paso por la calle de Fernando VII y Ramblas, por entre apretadas filas de espectadores pertenecientes á todas las clases sociales, que saludaban á los Reyes y princesas agitando los pañuelos y los sombreros. En la mayor parte de los balcones y ventanas de las casas de la carrera había colgaduras y se hallaban completamente ocupados por numeroso gentío viéndose varias personas en las azoteas de algunas casas del Paseo de la Aduana. En este la concurrencia era numerosísima, y en distintos puntos se han oído vivas y aclamaciones.

Al llegar á la estación aguardaban en el vestíbulo los ministros, la Diputación provincial, el Ayuntamiento y el general Blanco. Antes de salir S. M. al andén el señor Alcalde ha manifestado á la Reina, en nombre de la ciudad de Barcelona, cuán agradecida había quedado ésta por haberse dignado honrarla el Rey y la Reina con su presencia, de cuya visita conservará todo el vecindario gratísima memoria. Le ha reiterado la adhesión de los barceloneses á la dinastía y ha deseado para la Real familia un feliz viaje. La Reina ha agradecido las manifestaciones que en nombre de la ciudad de Barcelona le acababa de hacer. Ha dicho al Sr. Rius y Taulet que se va altamente satisfecha de la cordial acogida que esta ciudad ha hecho á la Real familia, que conservará toda su vida un gratísimo recuerdo de esta capital y de los muchos obsequios que se le han tributado, prueba evidente del afecto de Barcelona. En parecidos términos se ha despedido el presidente de la Diputación Sr. Maluquer.

En el andén se hallaba formada una compañía del batallón de cazadores de Alfonso XII con charanga y bandera. Llenaba por completo dicho andén una escogida concurrencia, en la que figuraban el señor Vicario general de la Diócesis y una comisión del Cabildo Catedral, la Audiencia con su presidente, el Claustro universitario con el Sr. Rector al frente, el cuerpo de la no-

bleza catalana con sus máceros, el Instituto de Fomento del Trabajo nacional, el príncipe de Gortschacoff embajador de Rusia, con el cónsul de la misma nación, los jefes y oficiales de los buques de guerra rusos anclados en nuestro puerto, todos de gran gala, el cuerpo consular de uniforme, varias corporaciones, los oficiales generales del ejército y marina y comisiones de los cuerpos de la guarnición é institutos del ejército y de la marina, y varias otras personas distinguidas.

Al presentarse SS. MM. ha resonado un prolongado viva, que se ha repetido varias veces hasta que ha silbado la locomotora, marchando en seguida el tren en dirección á Valencia.

En el primer vagón iba una sección de guardia civil, en los dos siguientes los empleados de la Real casa, seguían tres coches salones, en uno de los cuales iba S. M. el Rey con la nodriza, la princesa de Asturias y la infanta D.<sup>a</sup> Maria Teresa con sus ayas, y en el tercero S. M. la Reina con los ministros y altos dignatarios de Palacio. La Reina fué saludando á todos mientras el tren partía. En el tren iban también el Capitán general de Cataluña y la Junta de gobierno de la Compañía de los ferrocarriles de Barcelona á Tarragona y Francia, que en la próxima capital se despedirán de las Reales personas y regresarán á esta ciudad. Entre los carruajes iba el vagón cocina para servir el almuerzo durante el viaje.

#### PREPARATIVOS EN VALENCIA

Aquella población dispónese á recibir á la corte de una manera espléndida.

Desde hace algunos días presenta animadísimo aspecto: miles de operaciones se ocupan en arreglar, no solo los arcos, sino las casas particulares, que rivalizarán en gusto para la iluminación que se prepara durante la estancia allí de SS. MM.

Difícil es decir cuál será mejor; pero una de las que han de llamar la atención es la casa-palacio del marqués de Dos Aguas, cuya artística fachada, estilo churriguero, presentará admirable perspectiva.

Aunque se han publicado muchas noticias antes y ahora el programa, nada puede decirse en definitiva, porque está sujeto á modificaciones que dependerán de la hora de llegada y del cansancio de S. M. Por de pronto la gran retreta anunciada para hoy no se sabe si podrá verificarse, porque llegando la corte cerca del anochecer, y deseoso el pueblo de Valencia que atraviese las principales calles donde se han colocado los arcos, es posible que den las ocho y aun no se haya terminado la entrada solemne; despues se cantará el «Tudum»; S. M. hará la visita á la Virgen de los Desamparados, y cuando regrese á Palacio para comer serán las nueve, hora en que tendrían que retirarse las tropas á los cuarteles y prepararse á fin de formar en la retreta, y ya sería tarde.

En el programa de los actos que se celebrarán figuran una función de gala en el Teatro Principal, una fiesta nocturna en la Glorieta, un simulacro en Paterna, recepción en palacio, reparto de comida á los pobres y la inauguración de la cárcel.

En cada una de las columnas que sostienen la gran tienda de campaña levantada en la Glorieta, se han colocado caprichosos grupos de luces de gas. En el interior del pabellón, sobre el remate de la pajarera, se lee en grandes cartelones: «Honrar al rey enaltece al pueblo», «Mejor gobierna quien más ama», «La ciudad dos veces leal saluda á su soberana», «Aclamada por sus vir-

tudes», «El amor del pueblo es la mejor corona de los reyes». En los cinco frontones triangulares de la tienda se instalarán caídas de tela igual á la del toldo, recogidas por cordones dorados, que ostentan grandes borlas del mismo color.

Entre los presentes que se harán á S. M. la Reina Regente, será sin duda uno de los más gratos para la augusta señora la imagen de su patrona Santa Cristina, mártir, que para regalársela ha esculpido en madera el aventajado artista señor Burgalat, y ha encarnado y pintado el señor Bodría.

Una comisión de más de 30 cigarreras, ataviadas con lo mejor de sus arquillas, esperará en un punto conveniente de la carrera el paso de SS. MM., á cuyos pies arrojará coronas y flores, ofreciendo además á la Reina Regente algunos ramos y canastillos con frutas.

#### PARÍS 5 DE JUNIO

Hé aquí el texto de la declaración hecha en la Cámara de los diputados de Francia por el duque Doudeauville en nombre de la derecha realista:

«He pedido la palabra para explicar mi voto y el de un gran número de mis amigos.

Nosotros no podemos negarnos á que se declare urgente una proposición que tiende á la disolución de la Cámara y á la revisión de la Constitución, pues de lo contrario tendríamos traza de hacer una afirmación republicana, cosa que nunca hemos hecho y que no queremos hacer.

Cuando los amigos del presidente del Consejo de ministros han pedido la revisión, nosotros la hemos votado, y no obstante no participamos de ninguna de las opiniones de dicho presidente, y estamos convencidos de que conduce á nuestra querida patria á su pérdida. Nosotros, los monárquicos, pedimos la disolución de la Cámara porque queremos poner al país en situación de decidirse entre vosotros y nosotros, y de decir si quiere permanecer en la incapacidad y en la confusión actuales, ó si quiere salir de ellas.

Nosotros tenemos el convencimiento de que el país comprenderá que su salvación está en la monarquía, la cual le dará la autoridad y la libertad que necesita, la prosperidad en el anterior y una paz honrosa en el exterior, que es nuestro vivo deseo.

No ha de haber ambigüedades; no es menester que Francia pueda creer que sostenemos la política de M. Boulanger, la cual no es mas que una dictadura á pesar de que se quiere evitar esta. Nosotros no podemos abandonar la política que hemos seguido siempre porque M. Boulanger haya venido á combatir en nuestro terreno.

Vamos, pues, á votar la urgencia, pero repito que votamos esa urgencia separándonos absolutamente de la política seguida por M. Boulanger.

París 6.—«Atenas.» (Oficial).—El Señor Panduria ha teleografiado que las autoridades otomanas de Monastir se han negado á aceptar las comunicaciones firmadas por él y que en vista de ello el gobierno griego ha mandado al prefecto de Lirissa que manifieste al cónsul otomano en la misma ciudad que todas las comunicaciones entre él y las autoridades griegas quedan suspendidas hasta nueva orden. Se cree que en lo sucesivo Grecia no se mostrará débil con la Sublime Puerta y se conducirá con ella de la misma manera que la Puerta Otomana hacía Grecia. A pesar de todo, parece conjurado desde ahora el temor de un próximo rompimiento.

#### Gacetilla

Felicítámosle.—Se ha concedido la cruz de San Hermenegildo á nuestro amigo el

comandante de infantería D. Manuel Fuenmayor.

E. P. D.—Ha fallecido en Masanasa (Valencia) á la edad de 91 años, el decano de los farmacéuticos de España, D. Luis Suñer y España.

Ingreso.—En las nuevas administraciones subalternas tendrán ingreso 462 abogados.

Fianza.—La mayor parte de los recaudadores de contribuciones nombrados por el Ministerio de Hacienda han prestado ya la correspondiente fianza en títulos de la Deuda amortizable.

Bien venidos sean.—En el vapor correo «Puerto Mahon», han llegado D. Leopoldo Puerta, Registrador de la Propiedad de este Partido, y D. José Pons, Interventor de la Aduana de este puerto.

En el mismo buque han regresado al seno de sus familias, nuestros queridos amigos los Letrados Sres. Orfila, Vidal y Allés.

Regalo.—La Reina ha regalado un aderezo de brillantes á la Virgen de Montserrat.

También recibirán un valioso obsequio todas las catedrales de España, del Papa Leon XIII, regalo procedente de la Exposición Vaticana.

Disparos.—Durante el pasado mes de Mayo la fragata «Numancia» hizo en el puerto de Barcelona 1.079 disparos.

Cerezas.—El vapor llegado hoy, ha sido portador de doce cubetas de dicho fruto.

Donativos.—S. M. la Reina Regente durante su estancia en Barcelona, ha hecho donativos á todos los establecimientos de Beneficencia, y antes de ausentarse ha entregado 75.000 pesetas al general Blanco, para que se distribuyan entre los obreros sin trabajo; al jefe de Palacio 5.000 para los dependientes del municipio que han prestado algún servicio á la Real Casa y 7037 para un rancho extraordinario á las tropas que formaron en la revista militar.

Lotería.—Mañana viernes día 8 se cierra el despacho de billetes para el sorteo que por el sistema de irradiación ha de celebrarse en Madrid el sábado 9 del corriente.

Premio mayor: 400 000 pesetas.  
Precio del billete entero: 250 idem.  
Idem de la fracción ó décimo: 25 idem.

Ocurrencia.—Poco faltó ayer noche para que algunas personas que transitaban por la calle de la Infanta fuesen atropelladas por un carréon que conducido á escape por su caballería, pasó como una exhalación, causando los consiguientes sustos y carreras, sin que apesar de ello, detuviese el conductor su desatentada carrera.

Lo de siempre.—En la misma calle y á igual hora próximamente, un caballero que volvía la esquina del edificio conocido por la *Era del deume*, se vió acorralado por tres ó cuatro perros que le embistieron, con no muy buenas intenciones al parecer, pues se vió bastante apurado para desembarazarse de tan cariñosos huéspedes consiguiéndolo al fin con la ayuda de algunos vecinos.

Toma de posesión.—Ayer llegó á Palma y tomó inmediatamente posesión D. Juan de Iraola, nuevo Fiscal de la Excm. Audiencia.

Junta.—El viernes próximo á las tres de la tarde se celebrará en el casino «Nueva-Union» junta general extraordinaria con objeto de autorizar al Presidente para que formalice contrato de arriendo con el dueño de casa que reuna mejores condiciones para la sociedad.

Visita.—En la tarde de ayer, acompañado del Sr. Comisario de Guerra en esta Plaza, la pasó á los cuarteles de Villa-Carlos y al castillo de San Felipe el Exmo. señor General Gobernador militar de esta Isla.

Procesion.—Con las solemnidades de costumbre ha tenido lugar la de la octava

de Corpus Cristi que anualmente celebra la Parroquia de Sta. María

—Mañana á las 6 de la tarde se celebrará la de la iglesia de las Concepcionistas de esta ciudad, la que recorrerá las calles siguientes: Isabel II, Rector, Bastion, Hannover y Plaza de la Constitucion.

**Golondrinas.**—De un hecho curiosísimo ocurrido á bordo del vapor «Abder-Kader», dan cuenta los periódicos franceses. Navegaba este buque con rumbo á Argel, cuando hallándose á 26 millas de Marsella, de donde había salido, fué invadido por una bandada de golondrinas que penetraron hasta el comedor y los camarotes. Tan rendidas estaban, que se dejaban acariciar y coger. En el buque pasaron toda la noche; y al día siguiente, estando á la altura de las islas Baleares echaron á volar, en direccion á Argel.

**Noticias militares.**—Para el cargo de segundo Jefe de la comandancia de Guardia civil de estas islas, ha sido nombrado el capitán D. Juan Quintana March.

Y para mandar una de las compañías del mismo cuerpo ha sido designado el capitán D. Federico Arroyo

**Bandera.**—La de combate que S. M. la Reina ha regalado al crucero *Reina Regente* y que izó el sábado en su presencia, es de seda, mide una superficie de 6 metros de ancho y 9 de largo, ostentando los colores nacionales y en su centro un magnífico escudo con corona de más de un metro de altura. El escudo, de forma oval, está dividido en dos cuarteles de plata y grana respectivamente, sobre los que van bordados primorosamente la torre de realce de hilillo oro y el león de seda grana con corona ducal de oro. La corona es de oro sobre fondo grana y lleva magníficos bordados en seda de colores representando piedras preciosas. Esta corona remata en una esfera con su cruz toda ella de oro.

La bandera va encerrada en un magnífico armario de madera rica con puerta de cristal viselado de una sola pieza. Dos iniciales, M. C., en cada hoja del armario entrelazadas y las visagras todas de acero oxidado, dan mayor realce á este magnífico mueble. En la cornisa se lee la siguiente dedicatoria en caracteres tambien de acero oxidado: *María Cristina al crucero Reina Regente.* La cornisa remata con el escudo Real y Corona, rodeado por un trofeo militar tallado, de mucho mérito. Este armario está instalado en la cámara del comandante del buque, á quien está confiada la custodia de la bandera.

**Música.**—Se ha dispuesto que la de Mindanao empezando la semana próxima toque los domingos, jueves y días festivos de seis á ocho de la tarde en el paseo de Isabel II

**Circular.**—El Sr. Gobernador de Provincia encarga á los Sres. Alcaldes de los pueblos de esta provincia, jefes de la Guardia civil, Militar de Seguridad y dependientes de su autoridad el que averigüen, si reside en algun punto de estas islas la joven Willemina Kuap, que estudiaba filosofía y letras en la Universidad de Amsterdam, desapareciendo el día 13 de Noviembre del año último de la casa de dicha ciudad en que habitaba. El padre de la expresada joven ofrece 1000 pesetas á la persona que se la devuelva ó le indique donde se encuentra.

### Noticias marítimas

El «Sto. Domingo» salió el 2 de Singapur para Aden.

El «Ciudad de Cádiz» salió el 2 de Puerto-Rico para la Habana.

El «Isla de Cebú» llegó el 3 á la Habana procedente de Veracruz, y debió continuar el 5 su viaje á la Península, haciendo escala en Puerto-Rico.

El «San Agustín» salió el 3 de Colon para Sabanilla y demás escalas hasta Vigo.

El «Patricio de Satrustegui» salió el 4 de Santander para el Havre.

El «Panamá» salió el 4 de la Habana para Santiago de Cuba.

El «M. L. Villaverde» salió el 4 de Santiago de Cuba para Ponce.

El «Méjico» salió el 4 de Nueva-York para la Habana.

El «Veracruz» salió el 4 de Santander para Liverpool.

El «Cataluña» salió el 5 de Barcelona para Cádiz, con escala en Málaga.

El «Isla de Panay» llegó el 5 de Manila y escalas.

El «Hernan-Cortés» llegó á Puerto-Rico el día 2.

—El vapor-correo francés «Bourgogne», llegado el 28 pasado á Nueva-York, tuvo fuertes temporales en la semana pasada.

Una ola inmensa le destruyó uno de sus costados de proa derribándole é hiriéndole seis tripulantes.

El conatmaestre de dicho vapor fué derribado con tal fuerza contra la máquina, que quedó instantáneamente cadáver.

Además de las averías de más ó ménos importancia, hubo varios heridos graves.

—Desde el 23 al 30 del pasado mayo se han registrado 23 naufragios, de ellos 6 corresponden á vapores. El número de siniestros desde 1.º de enero asciende á 778, correspondiendo 235 á buques de vapor.

—En la primera quincena del próximo julio llegará á Cádiz el nuevo y magnífico vapor correo de la Compañía Trasatlántica «Alfonso XIII».

—A las diez y media de esta mañana ha fondeado en este puerto procedente del de Barcelona, el vapor «Puerto-Mahon» conduciendo la correspondencia y siguientes pasajeros:

#### DE BARCELONA

D. Juan Mesa y su hija, Juan Orfila, Juan Vidal, José Alberty, Simon Sintas, Benjamin Orfila, José Plavis, un Sr. Capellán, José Pons, Ricardo Arguibau y hermana, Gregorio Llambias, Bartolomé Roca, Pedro Mercadal, Mercedes Ripoll, Francisco Vidal, Domingo Pons, Martin Esbert, José Prats, María Vila, Pedro Fuxá, Jaime Pablo, Juana Gutierrez, Margarita Preto, Agueda Roca, Teresa Barboli, Leopoldo Puerto, Juan Espinal, Antonio Gomez, Juan Fréa, Margarita Femenias, Gabriel Mesa, Lorenzo Pons é hijo, Constantino Pons, Francisco Cánovas y esposa, Miguel Aguilar, Bartolomé Rotger, Juan Gomila, Diego Tudurí, Carmen Cruells, Ricardo Codina, Bartolomé Seguí, Teresa Lallastras, José Solá, Agustina Montoya, Ana Uhler, Francisco Roca, José Umberto, Juan Allés y un soldado.—55.

#### DE ALCUDIA

D. Arnaldo Frau, Joaquín Pujol, Gerónimo Miró, José Salas, Rafael Collado, José Castell, Pedro Payeras, Mateo Borrás, Juan Sintes.—9.

### Variaciones atmosféricas

La temperatura de hoy en esta ciudad ha sido la siguiente:

A las nueve de la mañana 25.0º centígrados. A las tres de la tarde 24.2º.

La máxima fué de 28.9º y la mínima de 17.9º.

El barómetro á 0º marcaba á las nueve de la mañana 761.5 m. y á las tres de la tarde 760.3 m.

Psicrómetro: humedad relativa á las nueve de la mañana 77 y á las tres de la tarde 80. Tension del vapor á las nueve de la mañana 13.5 y á las tres de la tarde 17.9.

Variable.

## TELÉGRAMAS

### SERVICIO ESPECIAL DE EL BIEN PUBLICO

No se permite su reproducción en esta ciudad

Madrid 5.—12.15 t.

Síguese discutiendo sobre las consecuencias de la gestión cerca el general Martínez Campos.

Las conversaciones versan tanto sobre la solución que se dará al asunto como respecto á la contingencia de que se forme una agrupación política que tenga inteligencias con la derecha.

Es prematuro cuanto se diga hasta conocer el resultado del debate político en el Congreso

Madrid 5.—8 n.

En el Congreso el Sr. Gamazo ha impugnado la totalidad del presupuesto de gastos. Queda confirmada la actitud que se le suponía, pues afirma que pueden y deben hacerse más economías.

Madrid 5.—8.15 n.

El Sr. Gamazo ha dicho en el Congreso que el partido liberal no ha cumplido su programa económico puesto que introduce nuevos gastos

y no hace todas las economías que reclama el país.

Madrid 5.—8.30 n.

El Sr. Gamazo ha hecho una negra pintura de la miseria por que atraviesa la nación. Dijo que en la provincia de Albacete se alimentan de raíces.

En lenguaje correcto declaró que continuaba en el partido liberal.

Madrid 5.—8.35 n.

El Sr. Ministro de Hacienda ha pronunciado un notable discurso en contestación al del Sr. Gamazo.

Demostró la imposibilidad de hacer mayores economías. Por su lenguaje correctísimo recibió muchas felicitaciones.

Madrid 5.—10.15 n.

En el Congreso de los Diputados de Francia Mr. Clemenceau conjuró á los republicanos para que se unan contra el plan del Gobierno dictatorial absurdo propuesto por el ex-general Boulanger.

El diputado obrero Basly considera sospechosa la proposición de Boulanger.

Madrid 5.—11 n.

Visitando al Rey de los Belgas el ascensor hidráulico del canal de la Salonviere, cuya comarca es el centro del socialismo fué aclamado por unos, otros profirieron silvidos y gritos sediciosos. La Guardia civil cargó contra la multitud varias veces haciendo muchas prisiones.

Madrid 5.—11.10 n.

Se ha descubierto una falsificación de billetes del Banco de Viena. Créese que se capturarán los autores.

Dícese que el ex-Rey de España Amadeo se casará con la princesa Letitia hija del príncipe Gerónimo Bonaparte.

Madrid 5.—11.15 n.

En la sesión celebrada anoche por la Junta Directiva del partido carlista se aprobó por unanimidad el mensaje que dirijen á D. Carlos.

Han desaparecido las diferencias entre el barón de Sangarren y Vallecevorato.

El sábado próximo se celebrará una velada en el círculo de los zorillistas en honor de los propagandistas de este partido.

Madrid 5.—11.30 n.

Niégase existan inteligencias entre los Diputados Sres. Romero, Salamánca, Duque de Tetuán y Gamazo.

El periódico «La Correspondencia Militar» publica un violento artículo contra el general Martínez Campos en el que se pide que se lo procese. Los militares se hallan disgustados.

Madrid 6.—9.10 m.

La Cámara de Comercio de Madrid concurrirá al Congreso económico de Barcelona.

Acentúase la opinión de que la cuestión Martínez Campos se resol-

verá dejando sus respectivos cargos el mencionado general y el Sr. Cassola ministro de la Guerra.

Madrid 6.—9.15 m.

Rusia concurrirá á la Exposición de Paris.

Ha producido inquietud la nota que Rusia ha pasado á Turquía, exigiéndole que le pague la indemnización de la guerra habida entre ambas naciones.

Madrid 6.—9.30 m.

El príncipe de Bismarck ha almorzado con el emperador Federico.

Mr. Boulanger guarda cama por resultas de haberse impresionado mucho con las fuertes emociones que sufrió ayer en la Cámara.

Es oficial la noticia de la boda concertada entre el príncipe D. Amadeo de Saboya y la princesa Leticia.

Calculáanse en muchos miles de francos las pérdidas que sufren los ferro-carriles alemanes que enlazan con los franceses. Los extranjeros de todas las nacionalidades toman otras líneas con el objeto de evitar las incomodidades y vejámenes que origina la cuestión de pasaportes.

Madrid 6.—10 m.

El ministro alemán ha retirado la dimisión.

«El Liberal» dice que en la conferencia que ha celebrado el ministro de Fomento con el general Chinchilla, éste se ha negado á aceptar el ministerio de la Guerra, fundándose en los estrechos vínculos de amistad que le unen con el general Cassola.

Madrid 6.—10.30 m.

Atribúyese al general Novaliches la opinión de que el Sr. Martínez Campos no ha procedido con suficiente reflexión para evitar un conflicto *máxime* estando ausente la Corte, y que con la actitud en que se ha colocado ha prestado una poderosa arma á los enemigos de las instituciones.

Madrid 6.—10.35 m.

Los republicanos persisten en promover reuniones para predisponer la opinión en favor de la concurrencia de España á la Exposición de Paris.

Se trabaja á fin de que las Cámaras aprueben los créditos necesarios para este objeto.

Madrid 6.—10.45 m.

«El Globo» refiriéndose al debate de ayer, dice que con él el Gobierno no perdió otra cosa que la amistad, ya entibiada, del Sr. Gamazo.

Madrid 6.—9.15 n.

La mayoría de los periódicos parisienses combaten el discurso de Boulanger. Le prestan apoyo los *monárquicos* (1). Los imperialistas debilitan la actitud en que se ha colocado el ex-general.

Valencia 6.—10.38 m.

Han llegado el «Destructor», «Isla de Cebú» é «Isla de Luzon». Acaba de desembarcar el Ministro de Marina.

Reina extraordinaria animación en las calles: grandes preparativos, muchos arcos y adornos. Se hallan engalanadas todas las estaciones.

(1) No sabemos á quienes se clasifica con esta palabra, cuyo sentido por otra parte no alcanzamos á comprender. Pero así lo dice el telegrama.

## Seccion comercial

Barcelona 5.—5 t.	69'35
4 por ciento Int. fin próximo.	71'87
4 por ciento Ext fin próximo.	86'00
4 por ciento amortizable.	101'50
B. H. de Cuba.	45'00
B. H. Colonial.	53'75
F. C. de Barcelona á Fran- cia nuevas.	60'12
F. del N. de España	12'50
Orensas.	00'00
F. C. Tarrag. B. y Francia.	00'00
Id. Norte.	00'00
Id. C de Medina á O. y Vigo.	00'00
Id. Almansa.	00'00
Obligaciones Trasatlántica.	00'00
Empeños del casino Mercantil	
Interior	24 rs. paga alcista.
Exterior	24 rs. paga alcista.

## Seccion Religiosa.

## Santo de hoy.

S. Pedro y compañeros martires.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de los Dolores en Sta. Maria.

Mañana, festividad del Sacratísimo Co-  
razon de Jesús, se celebra en las Concep-  
cionistas con toda solemnidad; á las 6 de

la mañana se manifestará el Señor con mi-  
sa y estacion mayor; á las 7 misa y comu-  
nion general con plática de preparacion y  
accion de gracias y fervorines cantados por  
las Religiosas; misas rezadas hasta las 10  
que será la mayor concertada, en cuyo ofer-  
torio predicará el Rdo. Sr. Ecónomo de  
S. Francisco de Asis, quedando el Señor  
patente hasta la tarde; á las 3 solemnes  
Vísperas, despues el piadoso y popular  
ejercicio del mes de Junio; á las 6 tendrá  
lugar la procesion durante la cual se harán  
las cinco Visitas al Sagrado Corazon, pri-  
mera y última en la iglesia y las otras tres  
por las calles, terminando con solemne  
Bendicion y Reserva. Los devotos fieles  
que concurren, á más de las muchas in-  
dulgencias plenaria y parciales podrán ga-  
nar 40 que se ha dignado conceder nues-  
tro bondadosísimo Prelado á cada uno de  
los actos que se practiquen.

Sábado, termina en la iglesia de Sta. Eu-  
lalia el solemne Novenario dedicado á Je-  
sús Sacramentado por la Corte Eucarística;  
por la tarde, exposicion de Su Divina Ma-

jestad, Rosario, sermon por D. José Sin-  
tes Pbro., estacion cantada, á las 7 sal-  
drá la acostumbrada procesion que termi-  
nará con motetes y solemne Reserva.

## Santo de mañana.

El Santísimo Corazon de Jesus,  
Santos Victoriano y Salustiano confesores.

## Movimiento del Puerto.

Entrados el 7.—De Barcelona vapor  
«Puerto-Mahon» Cap. D. Miguel Tuduri  
con 21 trips. 64 pas. efectos y la correspon-  
dencia.

## ANUNCIOS

## Casino "Nueva-Union,"

Se convoca á junta general extraordina-  
ria para el viernes próximo á las tres de la  
tarde para acordar y autorizar al Sr. Pre-  
sidente para que formalice contrato de ar-  
riendo con el dueño de la casa que reuma  
mejores condiciones para esta sociedad.

Dicho acuerdo y autorizacion se efectua-

rá en dicho día y hora, en vista de lo que  
esponga la comision que se nombró en la  
junta celebrada el día 31 de Mayo último.

Mahon 5 de Junio de 1888.—P. O. del  
Presidente, El Secretario Vicente J. Sin-  
tes.

## Para Alquilar

Lo estará desde el el 20 Junio en ade-  
lante la casa núm. 3 de la calle de la In-  
fanta para su ajuste calle del Castillo nú-  
mero 110.

## Para Alquilar

Lo estará desde S. Miguel próximo la ca-  
sa núm. 1 de la calle de la Arraval esqui-  
na á la del Bastion. Informes Bastion 33.

## TRAGES

En la Sastreria de Quevedo, Portal de  
Mar 4, se han recibido Trages para niños  
de los llamados de punto y de hilo á 7 pe-  
etas.

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.

## SUBASTA

El domingo 17 de Junio se venderá en  
licitacion verbal en casa de D. Antonio  
Pons y Alzina vecino de Alayor por ante  
el notario de esta residencia D. José Vi-  
nent y Seguí, cuatro piezas de tierra, dos  
viñas y una casa, sitas esta en la calle de  
S. Antonio de dicha villa, las tierras en el  
Camsiquiat, camino de Son Gall, Campás  
y Plans de Turmedeu del término de la  
misma y las viñas en Biniguada y el Cam-  
pás del propio término; arregladamente á  
las condiciones que con los titulos de pro-  
piedad quedan de manifiesto en poder del  
referido notario, de cuyo pliego de condi-  
ciones obra copia en poder del espresado  
D. Antonio Pons.

## TICOULAT, DENTISTA

Pone en conocimiento del público que  
ha sido portador de un gran surtido de  
dientes y todo lo perteneciente al arte den-  
tal.

PLAZA CARMEN 10

ADMINISTRACION GERENCIA

DE LA

SOCIEDAD MAHONESA DE VAPORES

MAHON

Para Barcelona directamtee

Saldrá de este puerto el acreditado Vapor

## NUEVO-MAHONES

al mando del Capitan D. Francisco Cardo-  
na, el próximo martes 12 del corriente á  
las 4 de la tarde. Admite carga y pasajeros,  
gozando estos últimos de la rebaja de pre-  
cios anunciada para los billetes de ida y  
vuelta.

Mahon 5 de Junio de 1888.—El Admi-  
nistrador Gerente, Juan Taltavull.

## PASTA PECTORAL

DEL DOCTOR ANDREU DE BARCELONA.

REMEDIO SEGURO PARA TODOS LOS QUE PADECEN DE

**TOS** **TOS**  
Catarros,  
ronqueras, etc., por  
crónicos que sean.  
Facilitando siempre  
la expectoración.

Este remedio es tan positivo que no hay un caso siquiera que no  
haya producido felices resultados. A las primeras tomas de esta pasta  
el enfermo siente ya un gran alivio que le sorprende y anima. Para  
probar la virtud y eficacia de esta pasta, basta decir que muchos facul-  
tativos de España, cuyos nombres estamos autorizados para publicar,  
han curado la Tos con esta Pasta pectoral, despues de haber recurrido  
á todas las fórmulas más conocidas, por cuya razón la prescriben  
constantemente á sus enfermos, de los cuales recibimos cada día  
muestras de verdadera gratitud y aprecio.

Es también el medicamento más cómodo, económico y agradable  
que se conoce, no molesta en lo más mínimo al enfermo, y su sabor  
de un dulce, suave y balsámico es siempre apetecido.

MILLARES DE CAJAS que se venden diariamente y un ince-  
sante número de pedidos que tenemos  
de toda España y del extranjero, son también una prueba incontestable  
de la verdad de un medicamento que es el único seguro y positivo  
para los efectos á que se le destina.

ALIVIO **ASMA** Ó SOFOCACIÓN  
Y CURACIÓN DEL **ASMA** DE TODA CLASE

POR LOS CIGARRILLOS BALSÁMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS

Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma  
de humo dentro del aparato respiratorio

Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques más fuertes de  
asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoración se produce  
muy fácilmente, la tos se alivia, el pecho late con más regularidad y  
el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia  
los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo  
fumarlos las señoras y demás personas que no tienen costumbre.

LOS ATAQUES DE ASMA por la noche se calman al instante  
con los PAPELES AZOADOS que-  
mando uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo que se  
ve privado de descansar siente luego un agradable bienestar que se  
convierte en el más apacible sueño.

DEPÓSITO CENTRAL de estos medicamentos: Farmacias de su au-  
tor en Barcelona, y se hallarán también de venta en las principales  
farmacias de todas las poblaciones de España y América, así como  
en Inglaterra, Francia, Italia y Portugal.

## HIERRO BRAVAIS

Cura seguramente los  
**PÁLIDOS COLORES**

Cuando se le emplea con regularidad  
Da á la sangre la coloration perdida  
durante la enfermedad.

Mucho cuidado con las **IMITACIONES** y **FALSIFICACIONES**  
Deposito general, en **Paris**: **BOUFRON** y **C<sup>ia</sup>**, 40, calle Saint-Lazare y en todas las principales Farmacias.

Un médico eminente de Londres,  
consultado sobre el mérito que como  
medicamento tiene el HIERRO BRAVAIS,  
escribe: « Empleado de un modo muy  
extenso, tanto en mis diferentes dispen-  
sarios, como en mi clientela, el HIERRO  
BRAVAIS, administrado en casos en los  
cuales el Hierro no podía ser tomado de  
otro modo, ha sido la mejor preparacion  
ferruginosa que hasta hoy te hallado. »  
Extracto de la LANCETA, de Londres.

Cura seguramente la

**ANEMIA**

Cuando se le emplea con regularidad

Da á la sangre la coloration perdida  
durante la enfermedad.